

Viernes 22 de Mayo del 2009

El Financiero Presiones fiscales se agudizarán Eduardo Jardón Las presiones en las finanzas públicas se extenderán más allá del próximo año, e incluso se agudizarán si se mantiene el actual régimen fiscal. Esto, por la caída esperada en los ingresos provenientes de la actividad petrolera y el inevitable aumento en algunos rubros del gasto corriente, como pensiones y subsidios. El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que a partir de este año los ingresos del sector público serán menores, mientras que el rango del gasto seguirá en aumento. En 2008, los ingresos como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) fueron de 23.6 por ciento, similar al rango del gasto, de 23.7 por ciento. De 732 mil 667 mdp, hueco de Hacienda (Marcela Ojeda Castilla) En 2009, el fisco dejaría de percibir 732 mil 667 millones de pesos, equivalentes a 6.53 por ciento del PIB, según datos preliminares del Presupuesto de Gastos Fiscales, sin considerar los estímulos fiscales creados para ayudar a revertir los efectos de la crisis global y epidemiológica. De ahí que la Secretaría de Hacienda esté analizando cada uno de los 121 conceptos incluidos en ese Presupuesto para determinar si algunos podrían suspenderse, a fin de contrarrestar la pérdida de ingresos, equilibrar las finanzas públicas y abonar a lo que será el Presupuesto de Egresos 2010. El Presupuesto de gastos fiscales está integrado por el monto de recursos que el erario deja de percibir por las exenciones, subsidios y créditos fiscales, tasas diferenciadas en los distintos impuestos, tratamientos y regímenes especiales, señalados en la ley. Prevén caída económica de más de 6% en 2009 Ari Audi Banamex e Invex recortaron de nueva cuenta sus estimaciones de crecimiento económico para este año, pues ambas prevén una caída mayor a 6.0 por ciento del PIB. Invex Grupo Financiero recortó su previsión para el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México en 2009 a menos 6.1, desde menos 5.0 por ciento, y advirtió que la caída puede ser mayor si el gobierno no logra generar suficiente estímulo en la demanda interna. La firma destacó que si bien el mayor golpe al turismo ocurrió en el segundo trimestre, debido a la contingencia sanitaria, la actividad en esta industria podría no recuperarse sino hasta finales de año. Mientras que sus perspectivas continúan siendo negativas para el resto de los sectores económicos, sobre todo en el comercio y en la actividad manufacturera. Producción y exportación de Pemex, en caída libre Esther Arzate Los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) por la exportación de crudo siguen en picada. En los primeros cuatro meses de este año se desplomaron 60.4 por ciento, al pasar de 15 mil 543 millones de dólares en enero-abril de 2008 a seis mil 142 millones en igual periodo de 2009. El efecto negativo en el valor de las ventas al extranjero, que en volumen promedió un millón 254 mil barriles diarios, el menor desde 1995, se debió principalmente a la caída en el precio del petróleo, ya que en el primer cuatrimestre de 2009 el barril se fijó en 40.8 dólares, cifra 52.8 por ciento inferior a los 86.5 dólares que registró en el mismo periodo del año anterior. La buena noticia para las finanzas de Pemex es que ante la baja en el precio internacional del petróleo también disminuyó el monto que destinó a importar gasolinas, al resultar de dos mil 145 millones de dólares, 50.3 por ciento menos que el monto erogado a ese concepto de enero a abril del año previo, cuando fue de cuatro mil 318 millones de dólares. Propuestas de reforma fiscal, en compás de espera (Isabel Becerril) El sector empresarial abrirá un paréntesis o compás de espera hasta que terminen los comicios del 5 de julio, para abordar propuestas sobre una reforma fiscal, a fin de evitar que los partidos políticos y sus aspirantes a puestos de elección popular las utilicen como caldo de cultivo o como foco de debate. Así lo adelantaron los presidentes de las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Mario Sánchez Ruiz, y la de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger Slovick, y coincidieron en que hasta que se tenga claro cuál será la composición de la próxima legislatura, serán cuidadosos al exponer sus comentarios sobre el tema. En la reunión de la Comisión Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), los 12 miembros del organismo también acordaron que todas las áreas de análisis económico de la IP trabajarán en una propuesta que "nos ayude a que la gente gaste, que invierta, que haya menos ambulante y que el gobierno tenga un ingreso con el que pueda hacer frente a sus compromisos", comentó Sánchez Ruiz. Acelerada pérdida de empleos en la industria maquiladora Mario Héctor Silva / Finsat CIUDAD JUÁREZ, Chih., 21 de mayo.- En tanto que la industria maquiladora aceleró la pérdida de empleos en los primeros cuatro meses de 2009, con el registro de 38 mil 318 efectivos y permanente con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), las operaciones de comercio exterior cayeron hasta un 60 por ciento, lo que precipitó y puso en aprietos a la industria manufacturera. Adicionalmente existen más de 40 mil trabajadores en paros técnicos, derivado de la crisis y la recesión que enfrentan las principales compañías automotrices, lo que ha puesto en predicamento a ese sector, señalan especialistas económicos. Hace unos días algunas empresas que habían manejado de manera sigilosa las difíciles condiciones de operación, como Delphi y Lear, se sumaron a las maquiladoras en Chihuahua que mantienen a miles de trabajadores en paro técnico. Caen 25% exportaciones en el primer trimestre Ivette Saldaña Aun con la depreciación del peso frente al dólar, la recesión económica mundial ocasionó que en el primer trimestre las exportaciones mexicanas cayeran más de 25 por ciento en sus diversos destinos. Las mayores bajas se dieron con Europa, Asia, América del Sur, Centroamérica y, por supuesto, Estados Unidos. Sólo con China y Francia registramos un aumento de nuestro comercio, de 10 y de 6 por ciento, respectivamente, establece el reporte trimestral de la balanza de pagos del Banco de México (Banxico). El valor de las exportaciones a Europa cayó 44.4 por ciento en los primeros tres meses del año, en comparación con igual periodo de 2008, pues de cuatro mil 719 millones de dólares se redujeron a dos mil 622 millones. Firman hoy acuerdo por la productividad laboral Mariana Otero-Briz Hoy en la residencia oficial de Los Pinos, los sectores productivos del país y el gobierno federal firmarán el Acuerdo Nacional por la Productividad Laboral, pues a petición de las organizaciones obreras, el presidente Felipe Calderón Hinojosa fungirá como testigo de honor. Según informes de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), mediante el convenio se impulsará la medición y promoción de la productividad en las unidades productivas. El objetivo es potenciar la aportación de la fuerza laboral en la generación de riqueza, y que el valor agregado que se genere pueda ser distribuido equitativamente entre el capital y los trabajadores. Además se busca incrementar la competitividad del país, asegurar la sustentabilidad de las empresas, preservar y generar nuevas fuentes de trabajo, y mejorar los ingresos de los trabajadores. El Reforma Bajan 0.34%

precios en quincena Juan Carlos Orozco Ciudad de México (22 mayo 2009).- En congruencia con lo sucedido en los seis años previos, en la primera quincena de mayo se registró una deflación de 0.34 por ciento, con respecto a la segunda quincena de abril mientras que la inflación a tasa anual se ubicó en 6.06 por ciento. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina la volatilidad, fue del 0.13 por ciento en los primeros 15 días de mayo, según el reporte del banco central. La caída del índice general de precios estuvo determinada, como cada año en este mes, por el descenso de las tarifas eléctricas en un buen número de ciudades, debido al programa de verano cálido. Acentúa BMV alza y dólar baja a \$13.28 Sandra Reyes Ciudad de México (22 mayo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sube 1.40 por ciento, apoyada por compras de títulos de alta bursatilidad en un mercado con escaso volumen por el feriado del lunes en Estados Unidos. El principal índice bursátil mexicano se ubicaba en los 24 mil 155 puntos, con un volumen de operación de apenas 54 millones de acciones. En tanto, el dólar registra moderadas alzas ante la cobertura de posiciones en dólares previo al feriado en EU. Al menudeo, la divisa estadounidense se vende en 13.28 pesos, una disminución de 2 centavos respecto al cierre de ayer, y se compra en 12.83 pesos. Cae consumo de combustibles Alma Hernández Ciudad de México (22 mayo 2009).- El consumo de combustibles en el País cayó 4.6 por ciento en lo que va del año, según indicadores de las actividades operativas de Pemex al mes de abril. Los combustibles con mayor impacto en la demanda fueron la gasolina tipo Premium, el combustóleo, turbosina, gas natural y diesel. En consecuencia, las ventas internas de petrolíferos y gas natural cayeron 18.4 por ciento, al pasar de 170 mil 266 millones de pesos, contra 208 mil 745 millones vendidos durante el mismo periodo de 2008. Por ejemplo, la demanda de la gasolina tipo Premium cayó 28 por ciento, ya que el consumo interno de enero a abril del presente año se colocó en 66 mil 700 barriles diarios, contra los 92 mil 900 que se consumieron en el mismo periodo del año pasado. Alejan a Pemex de aguas profundas Alma Hernández y Mayela Córdoba Ciudad de México (22 mayo 2009).- En los próximos 3 años, la mayor incorporación de nueva producción de crudo saldrá de proyectos en tierra y aguas someras y no será antes de 2014 cuando Pemex comience a incorporar el grueso de la producción de Chicontepec, anticipó Juan Carlos Zepeda, recién nombrado presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). "La estrategia de corto plazo de 2 a 3 años está en lo que tienes enfrente de Tabasco y Campeche en las aguas someras y costa adentro. Estas directivas ya forman parte de la política energética que elabora el organismo y que deberá presentar a más tardar en el mes de agosto", indicó. Pemex está obligado por ley a seguir las nuevas directrices de exploración y explotación y a compartir toda su información con la CNH, planteó Zepeda en entrevista. Ve OCDE mejora en economía global Madrid, España (22 mayo 2009).- El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Angel Gurría, dijo este viernes que el ritmo de desaceleración económica global está bajando y que se han observado síntomas de mejoría en los últimos indicadores macroeconómicos. "El paso de la desaceleración está cayendo; ahora no estamos en caída libre", dijo Gurría en un evento organizado por el Foro Nueva Economía en Madrid. El jefe del organismo hizo mención a indicadores de la economía estadounidense y japonesa. Estas palabras están en línea con los comentarios recientemente formulados en Madrid por el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, cuando indicó que el ritmo de contracción de la economía global iba a menos y que la recuperación podría iniciarse al final de este año. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71062.html> Los estados consideran hacer ajuste a su gasto José Manuel Arteaga Ante la caída de ingresos petroleros y tributarios en el país, los gobiernos estatales ya consideran ajustar sus gastos si no reciben ayuda de la Federación. A través de la Comisión Nacional de Gobernadores (Conago), las entidades federativas solicitaron al Poder Ejecutivo les participen de los recursos que obtendrá el gobierno federal por la cobertura petrolera que se contrató para este año, aseguró el secretario de Finanzas de Zacatecas, Jorge Miranda. "La petición fue que nos incluyan en las coberturas petroleras porque se adquieren a partir de los recursos de los fondos de estabilización petrolera que también pertenecen a las entidades federativas; de no hacerlo, forzosamente todos los estados en el país iniciaríamos un proceso de readequación presupuestal, (y entonces) afectaríamos en primera instancia el gasto en infraestructura", expresó el funcionario local.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71068.html> Será más difícil salir de la recesión: Sojo José Gerardo Mejía La crisis financiera de Estados Unidos, la disminución de las exportaciones en México y la actividad económica en general provocarán que sea más difícil salir de la recesión que en años anteriores, como en 1982 y 1995, afirmó el presidente del Consejo del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEGI) Eduardo Sojo. Entrevistado en las oficinas del Instituto Federal Electoral (IFE), tras la presentación del sistema Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales, Sojo dijo que la recuperación en el país será más complicada, porque en crisis económicas anteriores Estados Unidos tenía crecimiento y México mantenía un porcentaje más alto en sus exportaciones. "En 1995, Estados Unidos crecía igual que en 1982, mientras que la actividad económica en México crecía, por lo que la solución de esos casos fue por el lado de las exportaciones, pero ahora es más complicado porque el mercado está disminuyendo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71063.html> Pemex reporta fuerte caída de ingresos por exportación Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un desplome de 60.4% en sus ingresos por concepto de exportaciones de petróleo crudo en los primeros cuatro meses de 2009, en comparación con igual periodo del año pasado. De acuerdo con el informe de resultados operativos de la paraestatal correspondiente a enero-abril, dejaron de entrar al país aproximadamente 9 mil 400 millones de dólares por la caída de los precios de la mezcla del crudo mexicano y porque México dejó de vender 228 mil barriles diarios entre sus principales clientes del exterior. Pemex detalló que en los primeros cuatro meses del año pudo mantener una plataforma promedio de exportación de crudo de un millón 254 mil barriles diarios, lo que contrasta con el volumen reportado en 2008, que fue de un millón 482 mil barriles por día.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71072.html> Industria pierde 323 mil empleos desde octubre Manuel Lombera Martínez El sector industrial del país ha perdido 323 mil empleos desde octubre de 2008, cuando inició la recesión económica internacional, informó Salomón Presburger, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin). En conferencia, precisó que entre octubre del año pasado y abril de 2009 la producción industrial del país cayó 14.1%. Y lo

peor aún no se conoce, pues "los números actuales se van a deteriorar más porque todavía no hemos visto el efecto de la epidemia". Este miércoles el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, estimó que en 2009 la caída del PIB nacional será de 5.5%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71069.html> México atraviesa por lo más grave de la crisis Sergio Javier Jiménez Enviado IRAPUATO. México atraviesa por el punto más grave y delicado de la recesión mundial, aseveró ayer el presidente Felipe Calderón. Sin embargo, auguró, pese a vivir el peor de los trimestres en materia económica, los siguientes serán mejores. Calderón viajó a esta ciudad para colocar la primera piedra de lo que será la nueva fábrica de la empresa Procter & Gamble, cuyo costo será de 250 millones de dólares. Inversiones como ésta son la solución, dijo, para hacer frente a la crisis económica que se ha agravado por la crisis sanitaria de las últimas semanas. "Es, sí, el punto quizá más delicado y más grave de la recesión económica internacional. Pero estoy convencido de que, si seguimos trabajando, podremos dejar muy pronto atrás estos momentos, los más difíciles". El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/22/indice-dolar-su-peor-nivel-2009> Dólar cae a su peor nivel del 2009 Nueva York.- El dólar caía a su menor nivel del año y se encaminaba a su mayor pérdida semanal en dos meses por las preocupaciones sobre la nota de crédito AAA de la deuda estadounidense. Las crecientes dudas acerca de la calificación soberana de Estados Unidos, luego de que el panorama para la nota de Gran Bretaña fuera rebajado el jueves, provocaron una ola de ventas de activos estadounidenses. Pero el viernes, Wall Street abrió con ganancias. La subida de las acciones de Estados Unidos y una visión más favorable de la economía global, golpeada por la recesión, también alentaban la toma de riesgos de parte de los inversionistas, favoreciendo un quiebre del euro arriba de 1.40 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/22/baja-inflacion-034-primera-quincena-mayo> Baja inflación 0.34% en primera quincena de mayo Los precios al consumidor de México bajaron un 0.34% en la primera quincena de mayo, por una caída en los precios de servicios turísticos y aumentos más moderados en los alimentos, reportó el Banco de México. Desde los últimos siete años se han observado tasa negativas de inflación para un periodo similar, desde 2003, lo que algunos analistas conocen como deflación. La deflación es la bajada generalizada del nivel de precios de bienes y servicios en una economía, movimiento contrario a la inflación que se caracteriza por el aumento sostenido del nivel de precios. La baja fue más pronunciada que la esperada por analistas, que pronosticaban una caída del 0.28% en el índice general de precios al consumidor, según el promedio de un sondeo de Reuters entre 25 especialistas. La mediana del sondeo arrojó una baja del 0.29 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/22/crudo-ronda-us62> Crudo ronda los US62 Londres.- El petróleo sube a más de 61 dólares el barril, apoyado por un alentador dato sobre la demanda en China, la inestabilidad en Nigeria, el mayor productos africano de crudo, y los recientes problemas en refinerías en Estados Unidos. El crudo estadounidense avanzaba 63 centavos de dólar, a 61.68 dólares el barril. Ese contrato alcanzó un máximo de seis meses de 62.26 dólares esta semana. El crudo Brent del Mar del Norte subía 73 centavos, a 60.66 dólares el barril. El petróleo se ha recuperado desde el mínimo de cinco años por debajo de los 33 dólares registrado en diciembre, pocos meses después de haberse disparado a un récord de más de 147 dólares el barril. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/21/mexico-continua-situacion-economica-dificil-fmi> México continúa en situación económica difícil: FMI Washington.- Las condiciones económicas que afrontan los países latinoamericanos mejoran más rápido de lo previsto inicialmente por el FMI, afirmó hoy el encargado de esta región, el chileno Nicolás Eyzaguirre. La zona "ya ha tocado fondo" y sus economías "repuntarán este año", pronosticó Eyzaguirre en una conferencia en la Institución Brookings. Les ayuda una mejora "más rápida" de lo previsto en su entorno económico, en particular en los mercados financieros, dijo a Efe Eyzaguirre tras su intervención. Aun así, el directivo del Fondo Monetario Internacional (FMI) señaló que el cambio positivo "no es lo suficientemente fuerte para revisar al alza" las previsiones de crecimiento para América Latina. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/21/cae-1667-inversion-extranjera-2009> Cae 16.67% la Inversión Extranjera en el 2009 El gobierno de México estimó hoy que el país recibirá en el 2009 alrededor de US\$15,000 millones por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED), lo que significa una caída del 16.67% con relación a lo captado el año pasado. En un documento, la Secretaría de Economía (SE) recordó que en el 2008 México recibió US\$18,000 millones de IED, "el menor monto de los últimos 5 años". El miércoles, el Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG) de México anunció que 38 multinacionales con filiales en el país invertirán este año US\$6,300 millones y crearán 27,300 puestos de trabajo directos e indirectos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/21/cae-74-produccion-petroleo-pais> Cae 7.4% la producción de petróleo en el país La producción de crudo de México promedió 2,661 millones de barriles por día (bpd) en el periodo enero-abril, un 7.4% menos que en mismo lapso del 2008, según datos divulgados por Pemex. Pemex agregó que sus exportaciones de petróleo promediaron 1,254 millones de bpd entre enero y abril y que la producción de su declinante yacimiento Cantarell fue en promedio de 769,000 bpd en el periodo. La producción promedio diaria de petróleo entre enero y abril de este año registró una reducción de 7.4% respecto al mismo periodo del año pasado. Cifras de Petróleos Mexicanos al primer cuatrimestre de 2009, indican que la producción se ubicó en 2 millones 661,000 barriles diarios (mbd), 214,000 menos que los 2 millones 875 mbd reportados durante los primeros cuatro meses de 2008. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/21/indice-personal-ocupado-cae-38-primer-trimestre> Índice de personal ocupado cae 3.8% en el primer trimestre En el primer trimestre del año el Índice de Personal Ocupado (IPO) en los Servicios Privados no Financieros disminuyó 3.8% respecto al mismo lapso de 2008, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A su vez, el Índice Agregado de los Ingresos obtenidos por la prestación de Servicios Privados no Financieros (IAI), que explica la evolución del monto de recursos originados por empresas que prestan algún tipo de servicio, bajó 4.1% anual en igual lapso. En un comunicado, apuntó que tan sólo en marzo el IPO disminuyó 4.7% y el IAI retrocedió 5.4 comparado con igual mes de 2008, y ambos acumularon tres meses con retroceso a tasa anual. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/22/index.php?section=economia&article=030n1eco> Se desplomó 60.4% el ingreso de divisas por ventas de petróleo Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga En un ámbito de parálisis de la economía mundial que provocó el derrumbe de las exportaciones petroleras mexicanas, durante los primeros cuatro

meses del año, el país se vio afectado por un desplome de 60.4 por ciento en los ingresos generados por las ventas de crudo, al dejar de recibir 9 mil millones de dólares menos que en el mismo periodo de 2008, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con los indicadores petroleros dados a conocer ayer por la paraestatal, en el primer cuatrimestre de 2009 se registraron los peores resultados en décadas de su intercambio comercial con el exterior. El deterioro provocó, incluso, una situación inédita en noviembre de 2008.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/22/index.php?section=economia&article=030n2eco> La recesión de 1995 duró ocho meses, la actual acumula ya 15, según el Inegi. Roberto González Amador. Una recesión que se extiende ya por 15 meses comenzó a adquirir una magnitud que supera la registrada durante la crisis de 1995, cuando el repunte de las exportaciones contribuyó a revertir la que, hasta entonces, era la mayor contracción de la actividad productiva en 60 años. Ahora ese motor está casi apagado. Alrededor de una quinta parte del valor de la economía mexicana depende de la elaboración de manufacturas para la exportación, principalmente al mercado de Estados Unidos. En marzo pasado, las exportaciones mexicanas registraron un desplome de 25.1 por ciento, en comparación con el nivel observado en el mismo mes de 2008, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/22/index.php?section=economia&article=032n1eco> Cerró el dólar en 13.25 pesos a la venta. Notimex. El peso mexicano perdió 13 centavos frente al dólar al cerrar la divisa en un precio máximo de 13.25 pesos a la venta, en tanto a la compra registró un mínimo de 12.59 pesos por unidad en bancos de la capital. Este jueves la moneda mexicana también retrocedió 15 centavos frente al euro, que se ubicó en un máximo de 18.42 pesos a la venta; en tanto el yen se vendió hasta en 0.145 pesos por unidad. En sucursales bancarias de algunos estados el dólar libre se cotiza hasta en 13.29 pesos a la venta, 15 centavos más con relación al cierre previo y en un mínimo a la compra de 12.69 pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/22/index.php?section=economia&article=032n3eco> La mezcla mexicana de petróleo perdió 90 centavos de dólar. Notimex. Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la mezcla mexicana de petróleo perdió 90 centavos de dólar respecto al cierre de ayer, al venderse este jueves en 57.03 dólares por barril. En los mercados de referencia internacional el precio del crudo se replegó. En Nueva York el barril de West Texas Intermediate para entrega en julio cerró en 61.05 dólares, en baja de 99 centavos respecto al cierre del miércoles. En Londres el barril del Brent del mar del Norte para entrega en julio bajó 66 centavos a 59.93 dólares. "Las materias primas retroceden, es un repliegue luego de su consolidación de ayer", consideró el analista independiente Ellis Eckland.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/22/index.php?section=estados&article=035n1est> Entre enero y abril, más de 21 mil despidos en Edomex. René Ramón Nezahualcóyotl. Méx., 21 de mayo. Más de 21 mil empleos se perdieron en el estado de México en el primer cuatrimestre de este año. Los sectores más afectados son los servicios, la industria automovilística y las manufacturas, informó Faustino Rojas González, encargado de despacho de la Secretaría del Trabajo estatal. Consideró que la emergencia sanitaria derivada del virus de influenza A/H1N1 agudizó la pérdida de empleos, lo que se reflejará en los próximos dos meses.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/22/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> Transgénicos amenazan el cultivo tradicional de maíz. Angélica Enciso L. La empresa Monsanto busca cultivar maíz transgénico en 3 millones de hectáreas, que incluyen regiones del altiplano y el bajío, las cuales son ricas en biodiversidad de maíz criollo, advierten expertos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), quienes demandan que las solicitudes experimentales de esa empresa sean rechazadas debido a que son incompletas, irrelevantes y engañosas. Antonio Turrent Fernández, Ramón Garza García y Alejandro Espinosa Calderón, del INIFAP, en un texto enviado a la consulta pública sobre las solicitudes de siembra experimental, consideraron que la serie de 12 peticiones enviadas por Monsanto al Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria comprenden sólo la franja norte del país, pero esa empresa ya se prepara para extenderse hacia otras zonas donde existen diversidad de maíces y actividad en mejoramiento genético autóctono de 62 grupos étnicos y de pequeños productores mestizos.